
ANO XXXVI 
Nº  8094 R$ 3,50PATO BRANCO, QUARTA-FEIRA, 9 DE MARÇO DE 2022 | diariodosudoeste.com.br | @diariodsudoeste

HÁ 35 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

Dengue: Pato Branco realiza mutirão 
para frear a contaminação

Situação é atípica e trabalho de conscientização contra a dengue se torna necessário para evitar uma possível 
epidemia do mosquito na região. Segundo o setor de Endemias do município, atualmente Pato Branco conta 
com 80 pontos estratégicos, onde há maior preocupação em relação a quantidade de mosquito. PÁG. 4

IFPR e Município assinam 
parceria para cursos de 
formação profissional
Cursos na área de zeladoria e educação deverão ser 
implantados no segundo semestre. Instituto 
estuda a instalação de Centro de Referência em Pato 
Branco. PÁG. 5

ESPORTE

POLÍTICA GERAL SEGURANÇA

Definido os confrontos da Série 
Ouro do Paranaense de Futsal PÁG. 11

Denúncia que pedia CP para 
investigar possível irregularidade na 
eleição da Acamsop é arquivada PÁG. 3

Em Ação Civil, MP 
pede cancelamento 
de shows da Expobel 

2022 PÁG. 7

Polícia indicia 
homem que 

matou ex-cunhada 
a facadas PÁG. 10
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Mulher paranaense
Mapeamento das Startups Paranaenses 2022 revela que 

entre 2019 e 2022, o número de mulheres que comandam star-
tups subiu de 16% para 36% no perfil comparativo de gênero. 
Visando o fortalecimento desse segmento o Governo do Paraná 
implementou duas linhas exclusivas de financiamento para ne-
gócios de mulheres, uma na Fomento Paraná (Banco da Mulher 
Paranaense) e uma no BRDE (BRDE Empreendedoras). As libera-
ções já ultrapassam R$ 140 milhões.

Filiação
A deputada federal Leandre Dal Ponte vai assinar no pró-

ximo sábado (12) a ficha de filiação no partido PSD. “Depois de 
consultar nossas bases políticas e as pessoas que acompanham 
o nosso mandato em mais de uma centena de cidades do Pa-
raná, decidimos que era hora de uma mudança, uma mudança 
para buscarmos uma maior amplitude e consolidação de políti-
cas públicas transformadoras”, disse a parlamentar.

Uso de máscara
O governador do Paraná, Ratinho Junior, disse que o Para-

ná está próximo de liberar o uso de máscaras ao ar livre. “Nós te-
mos que esperar o resquício de carnaval, demora em torno de 
10 a 15 dias, para entender como será essa onda. Espero que 
não seja forte, vimos que teve no final do ano um volume de 
pessoas infectadas muito grande, mas o volume de mortes com-
parado a outras cepas não foi grande. Estamos muito próximos 
de ver isso acontecer,” afirmou o governador.

Uso de máscara II
O prefeito de União da Vitória, Bachir Abbas, assinou o de-

creto que torna facultativo o uso de máscara de proteção indi-
vidual em todo local aberto do Município de União da Vitória. 
Com o novo decreto fica sob a responsabilidade de cada cida-
dão, ou do responsável legal, dispor sobre a utilização da más-
cara, sua colocação e retirada, permanecendo obrigatório o uso 
em locais fechados.

Uma década
Leandre foi a deputada federal mais votada na região su-

doeste nas eleições de 2018, com mais de 61 mil votos somen-
te na região sudoeste. A parlamentar estava filiada ao Partido 
Verde (PV) desde 2009. “Tenho profunda gratidão pelos mais de 
11 anos de história junto ao Partido Verde, onde iniciei, construí 
minha carreira política e tenho muitos amigos e amigas”, disse.

Mutirão online
O Procon-PR, da Secretaria de Estado da Justiça, Família e 

Trabalho, estará realizando até dia 31 de março deste ano, um 
mutirão online de renegociação de dívidas. A ação acontecerá 
exclusivamente pela internet, através da plataforma de solução 
de conflitos consumidor.gov.br. “A iniciativa é de extrema im-
portância, ainda mais neste momento de pandemia, em que os 
consumidores estão em situação financeira bastante complica-
da em razão da perda de renda e endividamento”, destaca o se-
cretário de Justiça, Família e Trabalho, Ney Levrepost.

Mobilidade
O deputado Gustavo Fruet (PDT-PR) propôs o Projeto de 

Lei que inclui o incentivo à mobilidade ativa ou não motoriza-
da no rol de temas obrigatórios das campanhas anuais de trân-
sito. A proposta que altera o Código de Trânsito Brasileiro, está 
tramitando na Câmara dos Deputados. Fruet observa que a op-
ção por formas de mobilidade que utilizem unicamente meios 
físicos do ser humano para locomoção, como andar a pé, de bi-
cicleta, de skate ou patinete, permite um menor uso dos trans-
portes de massa, evitando aglomerações e promovendo alter-
nativas mais sustentáveis de mobilidade.

Refúgio no Brasil
O 1º vice-presidente da Comissão de Relações Exteriores 

e de Defesa Nacional da Câmara dos Deputados, deputado fe-
deral Rubens Bueno (Cidadania-PR), disse que tem participado 
de eventos junto à comunidade de ucranianos e descenden-
tes no Brasil e que já há um comitê da sociedade civil para re-
ceber os imigrantes, com ramificações em vários Estados. O de-
putado ressaltou que é preciso se preparar rapidamente para 
acolher a parcela da população ucraniana que escolher o Bra-
sil como destino.

Comissão aprova 
projeto que proíbe 
passaporte da 
vacina
Alep

A Comissão de Educação da 
Assembleia Legislativa do Para-
ná (Alep) aprovou ontem (8) pa-
recer favorável ao projeto de lei 
655/2021, que assegura, sem 
qualquer forma de segregação, a 
plena liberdade e o direito de ir 
e vir em todo território do Esta-
do do Paraná. Os parlamentares 
aprovaram o parecer apresenta-
do pelo deputado Luiz Fernando 
Guerra (PSL), ficando prejudicado 
o voto em separado contrário ela-
borado pelo deputado Professor 
Lemos (PT).

Tramitando em regime de 
urgência, o projeto de lei veda 
qualquer exigência de documen-
to, certidão, atestado, declaração 
ou passaporte sanitário compro-
batório de vacinação contra a Co-
vid-19 para acesso a espaços de 
uso coletivo, público ou privado, 
independentemente da capaci-
dade de público do local.

Durante a apresentação do 
seu relatório em reunião na se-
gunda (7), Guerra ressaltou que 
a liberdade é uma garantia indi-
vidual e uma cláusula pétrea da 
Constituição brasileira. De acordo 
com ele, muitos pais optaram em 
não vacinar seus filhos. Desta for-
ma, a exigência de comprovação 
poderia afastar crianças da escola. 
“Com passaporte, limitamos que 
demais alunos tenham acesso à 
educação”, afirmou Guerra.

Assessoria
Deputada federal mais 

votada no Sudoeste nas elei-
ções de 2018, com mais de 
61 mil votos somente na re-
gião, Leandre Dal Ponte dei-
xa o Partido Verde (PV), si-
gla na qual estava filiada 
desde 2009, e assina no 
próximo sábado (12) a ficha 
de filiação no partido PSD, 
engrossando as fileiras da 
legenda do governador do 
Paraná, Carlos Massa Rati-
nho Junior.

Inclusive, afirmou a 
parlamentar, foi ele quem 
havia lhe convidado já em 
outras oportunidades. “Te-
nho profunda gratidão pe-
los mais de 11 anos de 
história junto ao Partido 
Verde, onde iniciei, construí 
minha carreira política e te-
nho muitos amigos e ami-
gas, mas depois de consul-
tar nossas bases políticas 
e as pessoas que acompa-
nham o nosso mandato em 
mais de uma centena de ci-
dades do Paraná, decidimos 
que era hora de uma mu-
dança, uma mudança para 
buscarmos uma maior am-
plitude e consolidação de 

políticas públicas trans-
formadoras e tenho certe-
za que no PSD poderemos 
contar com o apoio de um 
partido e uma bancada não 
somente numerosa, forte e 
unida”, disse Leandre.

O governador Rati-

nho Junior declarou que é 
uma grande alegria e des-
tacou o trabalho da depu-
tada. “Ela é uma deputada 
exemplar, uma das grandes 
líderes do nosso país e tem 
uma atuação muito forte 
na área da saúde, no social, 

conhece e nos ajuda muito 
com ideias e com projetos. 
É uma alegria muito gran-
de poder recebê-la no PSD, 
que é o partido que mais 
vem crescendo no país e 
com qualidade. Leandre 
é uma mulher guerreira, 
trabalhadora e representa 
não somente as mulheres, 
mas também as grandes li-
deranças do nosso estado. 
Parabéns, seja bem-vin-
da”, declarou o governador 
num vídeo postado nas re-
des sociais.

O evento de filiação 
acontecerá no próximo sá-
bado (12), a partir das 
10h30, no Clube Urca de 
Curitiba [Rua Albano Reis, 
170], durante o Encontro 
Regional do PSD Mulher em 
Curitiba, evento que contará 
com a presença de lideran-
ças partidárias nacionais, 
como o presidente nacional, 
Gilberto Kassab; da presi-
dente nacional do PSD Mu-
lher, Alda Marco Antônio; 
do presidente estadual e go-
vernador do Paraná, Rati-
nho Junior; e de lideranças 
partidárias de todo o estado 
e da região de Curitiba.

Deputada federal Leandre filia-se no 
PSD, do governador Ratinho Junior

Arquivo

O evento de filiação da deputada Leandre no PSD será no próximo 
sábado (12), a partir das 10h30, no Clube Urca de Curitiba
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Na sessão ordinária de 
segunda-feira (7), da Câma-
ra Municipal de Pato Bran-
co, foram apresentados 
cinco indicações e 27 re-
querimentos. No Grande Ex-
pediente, a vereadora e Pro-
curadora da Mulher, Maria 
Cristina de Oliveira Rodri-
gues Hamera (PV), apresen-
tou as ações da Procurado-
ria que foram realizadas no 
ano de 2021. A prestação de 
contas ocorreu como uma 
primeira ação da Semana 
da Mulher, que está tendo 
uma programação especial.

O vereador e presiden-
te da Casa, Claudemir Zan-
co (PL), também utilizou o 
Grande Expediente para fa-
lar sobre o arquivamento da 
denúncia que pedia abertu-
ra de uma Comissão Proces-
sante (CP) para investigar 
possível irregularidade, em 
virtude de o presidente do 
Legislativo de Pato Branco 
ter assumido cargo na dire-
toria executiva da Associa-
ção das Câmaras Municipais 
do Sudoeste do Paraná (Aca-
msop), neste ano, sem que a 
Câmara estivesse filiada à 
entidade.

CP
Durante a sessão, foi re-

alizada a leitura da denún-
cia, com pedido de abertu-
ra de Comissão Processante 
(CP) feito pela cidadã Sueli 
Canci Talau, junto à Câmara 
Municipal, através do qual, 
de acordo com o documen-
to, ela pede esclarecimen-
tos sobre “como foi possível 
o atual presidente se candi-
datar, ter sido eleito e toma-
do posse no cargo de vice-
-presidente da Acamsop se 
a Câmara Municipal de Pato 

Branco sequer é membro da 
Acamsop?”.

Após a leitura da de-
núncia foi lido também o 
ofício enviado pela Acam-
sop, assinado pelo presiden-
te da época, vereador Mar-
cus Vinicius Braz Santos [de 
Itapejara D’Oeste], explican-
do que, na ocasião da elei-
ção, “o vereador Claudemir 
Zanco estava participando 
do evento como convida-
do, junto com inúmeros ou-
tros vereadores, que tam-
bém foram convidados. Em 
nenhum momento ele ma-
nifestou intenção de can-
didatar-se ou participar da 
eleição e ser membro da Di-
retoria Executiva, pois a Câ-
mara de Vereadores não é 
filiada na Acamsop”.

De acordo com o do-
cumento, “como não hou-
ve interesse por nenhum 
dos presidentes das Câma-
ras filiadas da microrregião 
de Pato Branco em concor-
rer ao cargo de vice-presi-
dente, então foi sugerido pe-
los presentes a indicação do 
vereador Claudemir Zanco 
para concorrer ao cargo de 
vice-presidente, com vistas 
a fortalecer a entidade. Le-
vantada a restrição de não 
filiado, deliberou-se pelo 
plenário a possibilidade de 
partição, esta foi aprovada 
por unanimidade, tendo em 
vista a existência de poucos 
filiados, na microrregião de 
Pato Branco”.

Durante a sessão, com 
a situação exposta e após 
a discussão, os vereadores 
votaram nominalmente, fa-
voráveis ou contrários à 
abertura da CP. Os dez vere-
adores votaram pelo arqui-
vamento da denúncia, con-
trários a abertura da CP, 
afirmando que a explicação 
realizada pela Acamsop, so-

bre o caso, foi suficiente, e 
ressaltando que não houve 
prejuízos ao erário público, 
ou seja, não houve recursos 
envolvidos.

Denúncia
Utilizando o espaço do 

Grande Expediente, o vere-
ador e presidente da Casa, 
Claudemir Zanco (PL), con-
tou que recebeu com sur-
presa a denúncia porque 
colocava em xeque a idonei-
dade da Acamsop, que re-
presenta todas as Câmaras 
de Vereadores do Sudoes-
te, pois lá existe uma Comis-
são de Eleição e uma Assem-
bleia Geral.

“Eu fui indicado e apro-
vado pelos dois, bem como, 
pelos demais vereadores 
que participaram do encon-
tro, mesmo a Câmara não 
sendo filiada, ou seja, todos 
cometemos o mesmo erro. 
Como minha preocupação 
foi com a entidade, pedi a 
renúncia do cargo que fui 
indicado”, destacou.

Zanco também agrade-
ceu pela oportunidade de 
esclarecer o ocorrido. “Acre-
dito que a declaração enviada 
pelo ex-presidente da entida-
de, vereador Marcus, deixou 
claro que em momento ne-
nhum fui lá e propus meu 
nome para vice, pois sabía-
mos que a Casa não era fi-
liada. Mas houve uma indi-
cação, tendo em vista que 
a função estava aberta e de 

que, na região de Pato Bran-
co, que comporta 15 Câ-
maras de Vereadores, nin-
guém queria o cargo. Além 
de que, no passado, já hou-
ve casos semelhantes, ca-
bendo à Assembleia resol-
ver”, explicou ele.

O presidente do Legis-
lativo concluiu dizendo para 
a denunciante que se hou-
ve falha, não foi sua inten-
ção. “Não cometi nenhum 
crime e agradeço ao Ple-
nário que, diante de toda a 

justificativa, votou contrário 
para a abertura da CP”.

O vereador também ex-
plicou que, de momento, re-
tirou o Projeto de Lei que 
pretendia propor a filiação 
da Câmara Municipal de 
Pato Branco na Acamsop, 
mas que a discussão deve 
permanecer, pois ele “reco-
nhece o peso político que há 
em negociar ações por meio 
de uma entidade que repre-
senta os 42 municípios do 
Sudoeste”.

Denúncia que pedia CP para investigar possível irregularidade 
na eleição da Acamsop é arquivada

AssessoriA/CMPB

Depatran
Seguindo os trâmites legais, na mesma ses-

são foi aprovado o Projeto de Resolução nº 2, de 
2022, com o relatório final da Comissão Especial de 
Inquérito (CEI), contendo o resultado das investi-
gações de supostas irregularidades de caráter ad-
ministrativo, no Departamento Municipal de Trân-
sito de Pato Branco (Depatran). A etapa final, que 
concluirá os trabalhos, será o encaminhamento do 
mesmo para o Ministério Público (MP).

A CEI do Depatran, composta pelos vereado-
res Romulo Faggion (PSL), presidente; Eduardo 
Albani Dala Costa (MDB), relator; e Marcos Marini 
(Podemos), Rafael Celestrin (PSD) e Thania Maria 
Caminski (DEM) como membros, foi instituída pela 
Portaria nº 33, de 1° de outubro de 2021. Foram 
145 dias de trabalho, suspensos apenas durante o 
período de recesso parlamentar, no qual, de acor-
do com o relatório, foi “constatado que pode ter 
existido ato de improbidade administrativa”.

O presidente da Casa, vereador Claudemir Zanco (PL), utilizou o 
espaço do Grande Expediente para explicar a situação
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Auxiliar de confeitaria
Auxiliar de expedição

Auxiliar de Manutenção Predial
Caixa de loja

Camareira de hotel
Chapista de lanchonete

Copeiro de hotel
Eletricista

Gerente de restaurante
Mecânico

Recepcionista de consultório médico ou dentário
Técnico em manutenção de 

equipamentos de informática 
Vendedor pracista

Agência do Trabalhador terá Posto 
aAvançado no CEU das Artes

 
A partir da próxima quinta-feira (10), a Agência do Traba-

lhador terá um Posto Avançado junto ao CEU das Artes. Os aten-
dimentos serão todas as terças e quintas-feiras, das 13h às 17h, 
com entrevistas, dicas, orientações e capacitações. 

“Todos os serviços prestados na Agência serão realizados 
no Céu”, salienta o diretor da Agência, Fabrício Preis de Melo. “O 
Posto irá ajudar muitas pessoas que residem naquela região, le-
vando os serviços da Prefeitura para mais próximo da popula-
ção. Será um diferencial na economia e no atendimento às ne-
cessidades das pessoas”. 

A inauguração do posto contará com a presença do secre-
tário da Justiça, Família e Trabalho do Estado do Paraná, Ney 
Leprevost.

Vacinação contra a covid-19
Nesta quarta-feira (9) e no domingo (13), o setor de imu-

nização da Secretaria de Saúde de Pato Branco segue com 
as ações de aplicação da dose de reforço da vacina contra 
a covid-19.

Neste momento estão sendo aplicadas as doses de refor-
ço para a população que recebeu a segunda dose até 9 de no-
vembro de 2021, o que compreende a população acima de 18 
anos, gestantes, puérperas e pacientes imunossuprimidos aci-
ma de 12 anos.

Nesta quarta a aplicação será feira em todos os postos de 
saúde das 13 às 16h, sala de vacina do centro e drive-thru das 
8h ás 16h.

No domingo a aplicação será apenas no drive-trhu.
Segundo Emanoele Stein, coordenadora do setor de Imu-

nização, a intenção é não perder doses de vacina contra a co-
vid-19, por validade.  

Aline Vezoli
redacao@diariodosudoeste.com.br

Com o aumento do calor já espera-
do para essa época do ano e com chu-
vas espaçadas, o período já conhecido 
pelo maior índice de focos do mos-
quito Aedes Aegypt, responsável por 
transmitir doenças como dengue, Zika, 
despertou novamente a preocupação 
da população.

O aparecimento de focos do mos-
quito costuma acontecer entre setem-
bro e abril, devido ao clima propenso. 
No entanto, Pato Branco e outros mu-
nicípios do Sudoeste estão enfrentan-
do um período atípico até para essa 
época, com um número elevado de ca-
sos confirmados de dengue e aumento 
de mosquitos em toda a cidade.

Pensando em frear a contamina-
ção pelo vírus da dengue, nesta ter-
ça-feira (8), a Prefeitura de Pato Bran-
co deu inicio ao mutirão de limpeza 
nos bairros, com foco inicial em locais 
onde há maior número de casos con-
firmados, sendo os bairros Vila Isabel, 
São Luís e Bortot. 

Para lidar com a situação, estão 
envolvidos profissionais das Secre-
tarias de Saúde e Meio ambiente do 
município com, em média, 35 agen-
tes comunicando a população através 
de visitas, nas residências e informa-
tivos. Enquanto isso, patrolas e ca-
çambas também foram disponibiliza-
das para efetuar a parte operacional 
de limpezas. 

Segundo o coordenador do Con-
trole de Endemias, Juliano Santos, mu-
tirões como esse foram realizados até 
o ano de 2019 e só agora está sendo 
retomado. “Como a covid estava inten-
sa, era a prioridade. No entanto, o tra-
balho em combate a dengue continuou 
ininterrupto com os agentes realizan-
do visitas e orientações”, comenta. 

O coordenador fala ainda que esse 
trabalho é um auxílio para a popula-
ção, pois é de responsabilidade do pro-
prietário ou responsável pela residên-
cia e/ou terreno dar destino ao lixo e 
vistoriar o local para evitar focos de 
mosquitos. “Devido a quantidade ele-
vada de casos de dengue, que chegou 

a 22 confirmados no início de março, 
e a quantidade de focos que estamos 
encontrando nas vistorias, a prefeitu-
ra vai auxiliar a população através des-
se mutirão”. 

Preocupação em relação 
a residências

O setor de endemias do municí-
pio conta com 80 pontos estratégicos, 
onde há maior preocupação em rela-
ção a quantidade de mosquito. Entre 
eles, estão os locais com maior risco 
de incidência de potenciais criadouros, 
como ferro velho, loja de piscinas, bor-
racharias e outros, sendo que esses lo-
cais recebem a visita de agentes a cada 
15 dias. 

Porém, Santos afirma que a maior 
preocupação atualmente é com as re-
sidências. “Nos pontos estratégicos di-
ficilmente encontramos larvas. As re-
sidências são os locais onde há maior 
incidência, onde encontramos cister-
nas, caixas d’agua abertas, banheiros 
não utilizados com larvas nos ralos, 
água da chuva armazenada incorreta-
mente, potes e outros.

Trabalho ininterrupto
Com o aumento no número de ca-

sos de dengue, o setor epidemiológi-
co mantém, além do mutirão, as visi-
tas realizadas em domicilio a cada dois 
meses, “que já é um trabalho de rotina, 
com orientações, levantamento de ín-
dice, onde a cada dois meses fazemos 
uma porcentagem da cidade para tirar 
amostras de quantas larvas são coleta-
das a cada sete dias, verificando o índi-
ce de infestação”. 

Através desse levantamento, Ro-
drigo afirma que o município conse-
gue agir com mais clareza nas áreas 
onde maior incidência do mosquito, 
como palestras em escolas e even-
tos em parceria com o Sesc no Dia D 
Contra a Dengue. “Estamos preparan-
do para dia 12 de março, em parceria 
com o Sesc, o Estado e com a Sétima 
Regional de Saúde, mais uma ação de 
conscientização”.

Já nos casos onde a situação é fa-
vorável a procriação de mosquitos 
transmissores de doenças for encon-

trada em terrenos, uma ação em con-
junto com a Secretaria de Meio Am-
biente é realizada. “Os agentes de 
endemias nos passam a informação 
quando encontram muito mato ou pos-
síveis focos de mosquito, entramos em 
contato com a pessoa e notificamos 
com o prazo para regularizar o proble-
ma. Se a regularização não acontece no 
prazo, aplicamos uma multa”, aponta, 
comentando ainda que, nesse ano, ain-
da não precisaram multar proprietá-
rios de terrenos. 

Como ultimo recurso, em caso de 
uma situação fora de controle na re-
gião, o coordenador afirma haver a 
possibilidade de utilizar veneno. No 
entanto, esse recurso agride a nature-
za e só seria utilizado em caso de ris-
co eminente de epidemia, com lotação 
nas unidades de saúde. “Queremos dei-
xar bem claro para a população, já que 
muitos pedem, que a vigilância não 
passa veneno em residências. Isso só 
será usado em últimos casos, nos lo-
cais com maior índice de mosquitos, 
pois o produto agride muito a nature-
za e mata os animais que em torno do 
local que receber o veneno”.

Mutirão
A ação de conscientização deve 

continuar nos próximos dias, partindo 
da Zona Sul para a Zona Norte. “Não 
temos um cronograma pronto, mas co-
municaremos a população dos bairros 
com antecedência”, diz Rodrigo.

O coordenador conclui que a si-
tuação é generalizada, pois há gran-
de incidência de mosquitos em todos 
os bairros, pedindo que a população 
cuide de suas residências e, como os 
agentes passam a cada dois meses, 
façam a vistoria por conta, retirando 
os focos de mosquitos, não deixando 
água parada e lixo espalhado. “O ci-
clo do mosquito é de sete dias, por 
isso é tão importante o cidadão cui-
dar da residência”.

O proprietário também pode entrar 
em contato com a Vigilância Sanitária 
através do telefone (46) 3213-1721 
para solicitar orientações ou realizar 
denúncias em caso de encontrar focos 
de mosquito em outros locais.

Pato Branco realiza mutirão 
contra a dengue

Atualmente são 80 pontos de maior preocupação de proliferação do mosquito

RodinEi SAnToS/ ASSESSoRiA PMPB
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A Fundação Patobran-
quense do Bem Estar (Fun-
dabem) realizará neste sá-
bado mais uma edição de 
sua tradicional macarrona-
da com galeto, evento or-
ganizado para arrecadar 
fundos para a instituição, 
atende a crianças e adoles-
centes em situação de vul-
nerabilidade social.

A macarronada será fei-
ta no formato drive thru, na 
sede da entidade, e as en-
tregas acontecerão entre 
as 19h e às 21h. O investi-
mento é de R$ 30,00, e os 
ingressos estão sendo ven-
didos de forma antecipada 
pelo número de whatsApp 
(46) 9.8407-4152. Tam-
bém há pontos de venda 
nas recepções dos super-
mercados Patão e Polo, e 
nas Lojas Utilíssima, unida-
de da rua Tapajós.

Segundo Flavia Marçola 
Osinski, diretora financeira 
da Fundabem, também há a 
possibilidade de compra na 
hora do evento, porém a 
recomendação é para que 
os ingressos sejam com-
prados de forma antecipa-
da. “Nas duas últimas edi-
ções, todos os ingressos 
foram vendidos antecipa-

damente”, comentou.
Não será necessário le-

var vasilhame. As refeições 
são entregues em recipien-
tes próprios, conforme as 
determinações sanitárias de 
prevenção a covid-19. Se-
gundo Flavia, o kit contém 
uma marmita de 1.100 Kg 
de macarrão com molho, 
além de quatro galetos, sa-
ladas e queijo entregues em 
recipientes próprios.

Ainda segundo a dire-
tora financeira, todos os re-
cursos arrecadados com 
o evento serão revertidos 
para os custeios de manu-
tenção da entidade.

Atendimento
Fundada em 1970, a 

Fundabem é uma entida-
de assistencial que trabalha 
com serviços de convivên-
cia, fortalecimento de vín-
culos e boas práticas para 
crianças e adolescentes em 
situação de vulnerabilida-
de social. A instituição tam-
bém atua no encaminha-
mento de adolescentes de 
15 a 17 anos para o mer-
cado de trabalho, e oferece 
atendimentos de saúde por 
meio do trabalho voluntário 
de profissionais de psicolo-
gia, microfisioterapia e saú-
de bucal.

Segundo Flavia, a Fun-

dabem está com 132 aten-
didos, e praticamente 
voltou ao patamar de aten-
dimento de antes da pan-
demia de covid-19. “Claro 
que ainda mantendo todos 
os cuidados necessários, 
como fornecimento de ál-
cool em gel nos ambien-
tes e o uso permanente de 
máscaras”, detalhou a dire-
tora financeira.

Ações
Nos últimos meses, al-

gumas ações realizadas em 
Pato Branco reverteram 
em benefícios para a Fun-
dabem. Na primeira quin-
zena de fevereiro, parte da 
renda de um bazar orga-
nizado por Julia Dala Val-
le foi doado para a entida-
de, que recebeu mais de R$ 
5600.

A Associação de Han-
debol de Pato Branco tam-
bém realizou em fevereiro 
a entrega de três televisores 
para Fundabem. Os equipa-
mentos foram adquiridos 
com os recursos de uma rifa 
beneficente. A promoção 
utilizou para sorteio brindes 
arrecadados com empresas 
e outros parceiros.

A decisão de adquirir 
televisores surgiu da avalia-
ção da necessidade da Fun-
dabem, que ao longo dos 

últimos meses teve equipa-
mentos furtados de sua sede 
em algumas ocasiões.

Uma campanha promo-
vida em Pato Branco tam-
bém está buscando arreca-
dar materiais escolares para 
a Fundabem. A campanha, 
chamada de Mochila Solidá-
ria, é uma iniciativa da pro-
fissional de marketing Isa-
dora Venancio, com apoio 
de entidades como o Rotary 
Club de Pato Branco Sul, o 
Interact Club de Pato Bran-
co Sul, Rotaract Club de Pato 

Branco Sul; Rotaract Club de 
Pato Branco Vila Nova, Im-
prepel, além de empresas 
parceiras.

A comunidade pode re-
alizar a doação de cadernos, 
lápis e canetas, giz de cera, 
cadernos de desenho, folha 
A4, lápis de cor, cola, borra-
cha, entre outros, nos diver-
sos pontos de entrega do co-
mércio de Pato Branco.

Doações
Interessados em reali-

zar doações também podem 

levar donativos até a insti-
tuição, ou entrar em contato 
por meio do whatsApp (46) 
9.8407-4152. Segundo Flá-
via, podem ser doados ali-
mentos, produtos de limpe-
za e materiais pedagógicos. 
Uma caixa para recebimen-
to de doações também está 
disponível no supermercado 
Polo, na rua Guarani.

Também é possível re-
alizar doações em dinheiro 
de qualquer valor por meio 
do PIX (chave: 77.013506 – 
0001/60).

Fundabem promove macarronada neste fim de semana

Entidade atende mais de 130 crianças e adolescentes
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Foi assinada no fim da 
tarde desta terça-feira (8) 
um acordo de cooperação 
entre o Município e o Ins-
tituto Federal do Paraná 
(IFPR), para a oferta de dois 
cursos de formação profis-
sional em Pato Branco.

A assinatura aconte-
ceu no Largo da Liberda-
de, e contou com a presença 
do reitor do Instituto, Oda-
cir Zanatta, do prefeito Ro-
bson Cantu, da vice-prefeita, 
Angela Padoan, secretários 
municipais, representantes 
de universidades e outras 
autoridades locais.

Por conta da parceria, 
serão ofertados os cursos 
de formação inicial e conti-
nuada para Agente de Lim-
peza e Conservação e de Do-
cência Para Além da Sala 
de Aula, com duração entre 
160 e 200 horas. De acor-
do com o reitor do IFPR, os 
cursos foram propostos de 
acordo com demanda apre-
sentada pelo município.

A intenção é que os cur-

sos sejam ofertados já a par-
tir do segundo semestre de 
2022. O processo de sele-
ção, datas, horários e locais 
das aulas deverão ser divul-
gados em breve.

O processo de sele-
ção para os cursos poderá 
ser feito de forma simpli-
ficada, ou até mesmo por 
sorteio. Porém, o método 
também deverá ser defini-
do e divulgado em breve. 
Segundo o reitor, os pro-
cessos de seleção do IFPR 
destinam 80% das vagas 
de seus cursos para inclu-
são social. Com 13 anos de 
existência, o Instituto Fe-
deral do Paraná está pre-
sente em 26 municípios 
do estado.

A aproximação pode ser 
o primeiro passo para a am-
pliação do trabalho do Insti-
tuto em Pato Branco.

“Paralelamente, está 
sendo estudada a implanta-
ção de um centro de refe-
rência em Pato Branco, li-
gado ao campus de Coronel 
Vivida. Esse centro de refe-
rência poderá ofertar cursos 
técnicos, e até cursos supe-

riores, mas com os profes-
sores de Palmas, Coronel Vi-
vida, e outras unidades do 
IFPR, e até com a colabora-
ção de professores da UTF-
PR”, disso o reitor, sobre a 
provável expansão.

Ainda não é possível 
adiantar um prazo para a 
implantação do centro de 
referência, pois segundo o 
reitor, a medida precisa pas-

sar pela aprovação do Con-
selho Superior do IFPR.

Para a implantação de 
um campus, seriam neces-
sários maiores investimen-
tos e articulações. “Para um 
campus, nós precisamos de 
uma área de pelo menos 60 
mil metros quadrados. Pre-
cisa de investimentos ini-
ciais na ordem de pelo me-
nos R$ 12 a R$ 15 milhões, 

normalmente o MEC pede 
para que o município dê 
essa contrapartida. A estru-
tura que estamos começan-
do agora é exatamente para 
poder fincar uma bandeira 
na cidade, para poder tra-
zer a nossa marca. Depois a 
gente avança”, completou o 
reitor.

O secretário munici-
pal de Ciência, Tecnologia 

e Inovação, Giles Balbinotti, 
classificou a parceria como 
“um grande projeto”, pois  “a 
educação é um dos pilares 
da sociedade.

Durante a assinatura, o 
prefeito Robson Cantu ava-
liou que a assinatura é um 
dos momentos mais impor-
tantes para a educação do 
município, desde a implan-
tação da UTFPR.

IFPR e Município assinam parceria para 
cursos de formação profissional

Autoridades, na assinatura do termo de parceria

NelSoN DA luz JuNior/Diário Do SuDoeSte



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % set out nov dez jan fev ano 12m 

INPC (IBGE) 1,20 1,16 0,84 0,73 0,67 - 0,67 10,60

IPCA (IBGE) 1,16 1,25 0,95 0,73 0,54 - 0,54 10,38

IPCA-15 (IBGE) 1,14 1,20 1,17 0,78 0,58 0,99 1,58 10,76

IPC (FIPE) 1,13 1,00 0,72 0,57 0,74 0,90 1,65 10,33

IGP-M (FGV) -0,64 0,64 0,02 0,87 1,82 1,83 3,68 16,12

IGP-DI (FGV) -0,55 1,60 -0,58 1,25 2,01 1,50 3,55 15,35

IPA-DI (FGV) --1,17 1,90 -1,16 1,54 2,57 1,94 4,56 17,38

IPC-DI (FGV) 1,43 0,77 1,08 0,57 0,49 0,28 0,77 9,30

INCC-DI (FGV) 0,51 0,86 0,67 0,35 0,71 0,38 1,10 11,97

jan fev mar
TJLP (%) 6,08 6,08 6,08
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.212,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 10,75%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.212,00 (R$
242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP REMUN
ANTIGA NOVA BÁSICA

28/1 a 28/2 0,5480   0,5480   0,0478
1/2 a 1/3 0,5000   0,5000   0,0000
2/2 a 2/3 0,5000   0,5000   0,0000
3/2 a 3/3 0,5000   0,5000 0,0000
4/2 a 4/3 0,5000   0,5000  0,0000
5/2 a 5/3 0,5000   0,5000   0,0000
6/2 a 6/3 0,5000   0,5000   0,0000
7/2 a 7/3 0,5000   0,5000 0,0000
8/2 a 8/3 0,5000   0,5000  0,0000
9/2 a 9/3 0,5000   0,5000 0,0000
10/2 a 10/3 0,5000   0,5000  0,0000
11/2 a 11/3 0,5000   0,5000   0,0000
12/2 a 12/3 0,5000   0,5000   0,0000
13/2 a 13/3 0,5000   0,5000 0,0000
14/2 a 14/3 0,5000   0,5000  0,0000
15/2 a 15/3 0,5000   0,5000   0,0000
16/2 a 16/3 0,5000   0,5000   0,0000
17/2 a 17/3 0,5000   0,5000 0,0000
18/2 a 18/3 0,5000   0,5000  0,0000
19/2 a 19/3 0,5000   0,5000 0,0000
20/2 a 20/3 0,5000   0,5000  0,0000
21/2 a 21/3 0,5000   0,5000   0,0000
22/2 a 22/3 0,5000   0,5000   0,0000
23/2 a 23/3 0,5000   0,5000 0,0000
24/2 a 24/3 0,5000   0,5000  0,0000
25/2 a 25/3 0,5000   0,5000   0,0000
26/2 a 26/3 0,5000   0,5000   0,0000
27/2 a 27/3 0,5000   0,5000 0,0000
28/2 a 28/3 0,5000   0,5000  0,0000
1/3 a 1/4 0,5976 0,5976 0,0971
2/3 a 2/4 0,6304 0,6304 0,1298

TR MÊS % ano 12 m

Janeiro/22 0,06 0,06 0,06
Fevereiro/22 0,00 0,06 0,06

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 JAN FEV %m %ano %12m

Paraná 2.007,34 2.015,00 0,38 0,58 15,25
Norte 2.064,74 2.014,66 -2,43 -1,58 10,85
Noroeste 1.994,53 2.012,15 0,88 1,93 22,67
Oeste 2.047,81 2.054,45 0,32 0,67 14,68

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 205,00 3,5% 3,0%
Ponta Grossa 200,00 2,6% 2,0%
Maringá 205,00 2,5% 5,1%
Cascavel 205,00 2,5% 5,1%
Sudoeste 206,00 2,5% 5,1%
Guarapuava 205,00 2,5% 5,1%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 110,00 19,6% 15,8%
Sudoeste 105,00 6,1% 5,5%
Cascavel 104,00 5,1% 5,1%
Maringá 104,00 5,1% 5,6%
Ponta Grossa 105,00 6,1% 6,1%
Guarapuava 104,00 5,1% 5,1%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 110,00 11,1% 11,1%
Ponta Grossa 109,00 11,2% 11,2%
Maringá 107,00 11,5% 11,5%
Cascavel 107,00 11,5% 11,5%

SALÁRIO FAMÍLIA 2021
- 
Salários até R$ 1.503,25  51,27  

Venc.: empresas 18/02, pes.físicas 15/02, emp. do més ticos 06/02. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.212,00
(R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.212,00 (R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$
1.417,44). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 7.087,22  (R$ 779,59) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
7.087,22.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.212,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/22 1.704,50 30,25 -0,1% 8,6%
mai/22 1.689,75 30,25 0,0% 7,5%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/22 754,50 5,25 2,0% 19,3%
mai/22 753,00 2,25 3,8% 41,0%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

mar/22 489,90 22,00 5,7% 7,9%
mai/22 473,30 14,60 4,2% 4,3%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

mar/22 1.273,00 -152,25 27,1% 63,5%
mai/22 1.286,50 -7,50 30,7% 64,1%

Ações % R$

Petrobras PN +2,08% 32,46 
Vale ON -4,39% 100,46 
ItauUnibanco PN -0,95% 23,91 
Bradesco PN +1,29% 19,66 
Magazine Luiza ON +3,42% 6,05 
Azul PN +7,09% 19,17 
Gol PN +7,08% 13,15 
BRF ON +7,03% 15,37

INDICE BOVESPA 

Baixa: 0,35% 111.203 pontos

Volume negociado: R$ 25,44 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2021 - A oitava parcela do Imposto de Renda 2021
(base 2020) venceu em 30/12, com a incidência de taxas de
juros Selic de 3,62%.

MÊS TAXA SELIC
Set/21 0,44%
Out/21 0,49%

MÊS TAXA SELIC
Nov/21 0,59%
*Dez/21 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 08/03/22

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 08/03/22

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 08/03/22

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA JANEIRO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice jan fev mar
INPC (IBGE) 1,1016 1,1060 -
IPCA (IBGE) 1,1006 1,1038 -
IGP-M (FGV) 1,1778 1,1691 1,1612
IGP-DI (FGV) 1,1774 1,1671 1,1535
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Janeiro/22 0,5608 0,56 6,28
Fevereiro/22 0,5000 1,06 6,28

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Janeiro/22 0,5608 0,56 3,44
Fevereiro/22 0,5000 1,06 3,84

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 198,58 0,1% 3,0% 7,8% 200,00 200,00 

MILHO saca 60 kg 97,02 0,2% 6,4% 5,0% 98,00 99,00 

TRIGO saca 60 kg 100,56 2,1% 12,4% 12,5% 100,00 100,00 

FEIJÃO CAR. saca 60 kg 305,12 0,0% 2,6% 12,0% - 310,00 

FEIJÃO PRETO saca 60 kg 294,42 1,3% 4,7% 5,5% - 300,00 

BOI GORDO arroba, em pé 315,70 0,3% 0,6% 1,2% 315,00 310,00 

SUÍNO kg, vivo 5,18 2,4% 2,0% 5,7% 5,00 4,80 

ERVA MATE arroba 23,00 0,0% -0,3% 2,4% - 25,00 

PREÇO AO PRODUTOR 08/03/22

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 08/03 DIA MÊS
Bezerro (1) 2.795,42 0,68% -3,10%
Boi gordo (2) 350,35 1,45% 2,13%
Café (3) 1.344,06 1,96% -6,30%
Algodão (4) 695,84 -0,46% 1,05%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 08/03/22

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 08/03/22
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/22 234,05 8,55 -1,3% -6,0%
mai/22 232,90 8,65 -1,3% -6,6%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

113.141 115.173 115.165 114.473 111.593 111.203

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

25/02 02/03 03/03 04/03 07/03 08/03

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

08/03 R$ 326,00 /grama +1,56%

DÓLAR COMERCIAL
Baixa: 0,53% Var. março: -2,00%

Compra R$ 5,052
Venda R$ 5,053

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Alta: 0,64% Var. março: -0,96%

Compra R$ 5,0897
Venda R$ 5,0903

DÓLAR PARALELO
Baixa: 0,56% Var. março: -1,83%

Compra R$ 4,95
Venda R$ 5,37

DÓLAR TURISMO
Baixa: 0,56% Var. março: -1,83%

Compra R$ 4,95
Venda R$ 5,35

EURO
Alta: 0,63% Var. março: -4,21%

Compra R$ 5,5345
Venda R$ 5,5372

EURO TURISMO
Baixa: 0,34% Var. março: -4,98%

Compra R$ 5,31
Venda R$ 5,91  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0441
Libra esterlina R$ 6,67
Peso argentino R$ 0,047

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 115,60
Libra esterlina 0,76
Euro 0,92

Grupo 1 R$ 1.617,00 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.680,80 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.738,00 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.870,00 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/22
a 31/12/22

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/22 122,17 1,51 -3,3% -3,9%
mai/22 117,97 1,03 -3,9% -4,9%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 32.632,64 -0,56
Londres 6.964,11 +0,07
Frankfurt  12.831,51 -0,02
Tóquio 24.790,95 -1,71
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Emprego na indústria 
cresce 0,1%
Agência Brasil

Levantamento da Confederação Nacional da In-
dústria (CNI) divulgado ontem (8) apontou alta nos 
indicadores de emprego industrial e faturamen-
to real das empresas no mês de janeiro. Segundo 
a confederação, o indicador de emprego industrial 
aumentou 0,1% em janeiro frente a dezembro de 
2021, na série dessazonalizada.

Segundo a CNI, com a revisão para cima dos re-
sultados de novembro de 2021 e de dezembro de 
2021, o emprego passa a acumular alta de 0,5% nos 
últimos três meses.

Já o indicador de faturamento fechou janeiro 
com alta de 2,8% e acumulou crescimento de 6,6% 
entre novembro de 2021 e janeiro de 2022.

A CNI, destaca, no entanto, que o indicador se-
gue abaixo do registrado em todo o primeiro semes-
tre de 2021 e 5,2% abaixo do registrado em janei-
ro de 2021.

Em janeiro, a massa salarial registrou cresci-
mento de 4,2% fechando o terceiro mês consecutivo 
com alta acumulado de 5,7%. Já as horas trabalha-
das na produção mantiveram-se praticamente está-
veis na passagem de dezembro de 2021 para janei-
ro de 2022, ao registrar recuo de 0,1% na série livre 
de efeitos sazonais.

Agência Brasil
A produção de veículos teve queda 

de 15,8% em fevereiro na comparação 
com o mesmo mês de 2021. Segundo 
o balanço divulgado ontem (8), em São 
Paulo, pela Associação Nacional de Fa-
bricantes de Veículos Automotores (An-
favea), foram montadas em fevereiro 
deste ano 165,9 mil unidades. Em com-
paração com janeiro, no entanto, o nú-
mero representa uma alta de 14,1%.

As vendas de veículos novos em fe-
vereiro também sofreram retração de 
22,8% em relação ao mesmo mês do 
ano passado. Foram emplacadas 129,3 
mil unidades no segundo mês de 2022.

Segundo o presidente da Anfavea, 
Luis Carlos Moraes, neste início de ano 
a indústria ainda passa pelas dificulda-
des que traziam problemas no ano pas-
sado. “O número está em linha com o 

que a gente imaginava, enfrentando de-
safios pela [variante] Ômicron e tam-
bém pela falta de componentes”, justi-
ficou.

A produção de automóveis e veícu-
los leves teve recuo de 16,9% em feve-
reiro na comparação com o mesmo mês 
de 2021, com a fabricação de 152,6 mil 
unidades. As vendas da categoria evi-
denciaram retração de 24% em relação 
a fevereiro do ano passado, com a co-
mercialização de 120,4 mil unidades.

A fabricação de caminhões teve re-
dução de 3,5% em fevereiro em compa-
ração com o mesmo mês de 2022, com a 
produção de 11,4 mil unidades. As ven-
das, entretanto, tiveram alta de 2,1%, com 
a comercialização de 7,9 mil unidades.

As exportações tiveram alta de 
25,4% em fevereiro em comparação 
com o mesmo mês de 2021, com a ven-

da de 41,4 mil unidades para o exterior. 
De acordo com Moraes, parte da eleva-
ção no mês se deve a cargas que não 
conseguiram ser embarcadas em janei-
ro e só puderam seguir para seus desti-
nos no mês seguinte. No acumulado de 
janeiro e fevereiro em relação aos dois 
primeiros meses de 2021, o resultado 
ainda é de alta de 17,3%, com a expor-
tação de 69,1 mil veículos.

A quantidade de postos de trabalho 
na indústria em fevereiro é 3,2% menor 
do que no mesmo mês do ano passado, 
com 101,3 mil pessoas empregadas.

Moraes avaliou que ainda é difícil 
estimar os impactos da guerra na Ucrâ-
nia na indústria automobilística brasi-
leira. “É muito cedo para colocar núme-
ros que o impacto da guerra pode ter 
sobre o Brasil ou o setor automotivo”, 
ressaltou.

Produção de veículos cai 
15,8% em fevereiro
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O Ministério Público do 
Paraná (MPPR), representa-
do pelo promotor de Justiça 
Hugo Napole Leona Cunha, 
encaminhou ao Judiciário na 
segunda-feira (7) uma Ação 
Civil Pública em caráter de 
urgência pedindo a “veda-
ção de realização de shows 
no evento Expobel 2022 e 
fiscalização efetiva quanto 

a não realização dos shows”.
No mesmo pedido, o 

promotor fixou multa diária 
de R$ 200 mil para garantir 
a execução da medida.

Em sua alegação, ele 
considerou que, durante os 
shows realizados na feira 
até agora, não foi observado 
o uso de máscara ou respei-
to ao distanciamento, me-
didas recomendadas para 
o enfrentamento da pande-
mia de covid-19, destacan-

do que houve aglomeração 
de pessoas.

A Ação Civil Pública é 
movida contra o Estado do 
Paraná, Município de Fran-
cisco Beltrão e Associação 
Comercial Empresarial de 
Francisco Beltrão (Acefb) -- 
entidade organizadora da 
feira. No documento, ainda 
estão anexadas imagens di-
vulgadas em redes sociais 
que mostram um grande 
número de pessoas reuni-

das na área de show.
A 2ª Vara da Fazen-

da Pública da Comarca de 
Francisco Beltrão concedeu 
o prazo de 24 horas para os 
citados se manifestarem re-
ferente ao pedido do MPPR.

Ao Diário do Sudoes-
te, a assessoria de imprensa 
da Acefb informou que, até 
o fechamento desta edição, 
não havia nenhum comuni-
cado oficial sobre o cance-
lamento de shows.  “As no-

tícias que circulam sobre os 
shows já terem sido cancela-
dos são falsas. Pode ser que 
essa situação mude, mas por 
enquanto a agenda da Expo-
bel permanece a mesma”, 
esclareceu.

Assim, nenhuma das as-
sessorias se manifestou ofi-
cialmente, dando a entender 
que somente após respos-
ta ao MP será feito um pro-
nunciamento dos organiza-
dores da Expobel 2022.

Francisco 
Beltrão vive 
expectativa 
do início das 
obras do 
Condomínio 
do Idoso
Redação 
com Assessoria

As obras do Condo-
mínio do Idoso de Fran-
cisco Beltrão devem ser 
iniciadas em breve. A ga-
rantia é do diretor su-
perintendente de obras 
da Cohapar, Fábio Or-
tigara, que esteve em 
Francisco Beltrão nes-
ta semana para realizar 
a vistoria final no terre-
no onde o projeto será 
executado, na Cidade 
Norte. A visita foi acom-
panhada pelo prefeito 
Cleber Fontana, pelo ge-
rente regional da Coha-
par, Maikon Parzianello, 
e pela engenheira Kas-
siana Pagnoncelli. 

O projeto tem parce-
ria do Governo do Esta-
do, através da Cohapar, e 
a Prefeitura de Francisco 
Beltrão. A prefeitura fez 
a doação do terreno e a 
toda a estrutura será edi-
ficada pela Cohapar. In-
clusive já foi realizada 
a licitação que definiu a 
empresa que executará o 
projeto. 

Aos moldes dos de-
mais condomínios deste 
programa, serão edifica-
das 40 unidades habita-
cionais em um terreno 
de quase 11 mil m². Tam-
bém seguindo o proje-
to inicial defendido pelo 
programa, o condomínio 
será horizontal e com 
completa infraestrutu-
ra de saúde, assistência 
social e lazer, com uma 
praça de convivência, bi-
blioteca, sala de infor-
mática, academia ao ar 
livre, salão de festas e 
horta comunitária. Ca-
bendo ao Município a 
manutenção de serviço 
médico e de assistência 
social.

As casas são destina-
das para idosos com ida-
de a partir de 60 anos, 
que não possuam imó-
vel residencial. O cadas-
tro é feito na Cohapar. 
O valor da mensalidade 
é equivalente a 15% de 
um salário mínimo. “Va-
mos começar com 40 ca-
sas, mas no futuro bus-
caremos ampliar esse 
número para contem-
plar mais pessoas, vis-
to que é mais uma ação 
que estamos realizando 
em prol dos nossos ido-
sos”, enfatiza o prefeito 
Cleber.    

Cristina Vargas
cristina@diariodosudoeste.com.br

Nesta sexta-feira (11) 
tem início a 24ª edição da 
Conferência Estadual Espí-
rita, realizada anualmen-
te pela Federação Espírita 
do Paraná (FEP). A confe-
rência segue até domingo 
(13) e é considerada um 
dos maiores eventos espíri-
tas do mundo, ultrapassan-
do as expectativas de parti-
cipação. A Conferência será 
transmitida pelo Canal da 
FEP, no YouTube.

A exemplo da edição do 
ano passado, que pela pri-
meira vez foi totalmente vir-
tual em razão das condições 
sanitárias vigentes, em de-
corrência da pandemia de co-
ronavírus, e contou com qua-
se 500 mil visualizações em 
três dias de atividades, a edi-
ção deste ano também será 
realizada de forma online. 
Os vídeos das conferências 
e seminários promovidos 
pela Federação são disponi-
bilizados no canal da FEP, no 
YouTube, de forma gratuita.

A Conferência Estadual 
Espírita foi criada pelo Mo-
vimento Espírita Parana-
ense para celebrar a união 
de suas regiões federativas, 

mas principalmente como 
forma de divulgação da 
Doutrina Espírita ao maior 
número de participantes 
possível.

Palestrantes
A edição de 2022 con-

ta com as palestras de Dival-
do Franco, Alberto Almeida, 
Sandra Borba, Jorge Godi-
nho Barreto Nery e Alessan-
dro Viana Vieira de Paula.

Segundo informações 
da FEP, Divaldo Franco é 
médium espírita, natural 
de Feira de Santana (Bahia), 
maior orador espírita da 
atualidade. Em 7 de setem-
bro de 1947, com Nilson 
de Souza Pereira, fundou o 
Centro Espírita Caminho da 
Redenção e em 15 de agos-
to de 1952, a Mansão do Ca-
minho. Psicografou mais de 
250 obras, com vários títu-
los traduzidos para 17 idio-
mas. O Movimento Você e 
a Paz, iniciado em 1998, se 
estendeu pelo Brasil e Exte-
rior. Esteve no Paraná, pela 
primeira vez, em 1954, re-
tornando anualmente, sem 
interrupção.

Alberto Almeida é na-
tural de Belém (Pará), co-
labora com a União Espí-
rita Paraense, é diretor da 

Associação Médico-Espíri-
ta do Pará e do Jardim das 
Oliveiras. Profere conferên-
cias, seminários, workshops 
e encontros coloquiais no 
Brasil e no Exterior. Tem pu-
blicadas sete obras. No Mo-
vimento Espírita do Paraná 
tem prestado sua colabora-
ção desde outubro de 1991, 
na capital e demais localida-
des do Estado. Profissional-
mente, médico clínico geral 
e homeopata. Terapeuta de 
Família e Transpessoal.

Sandra Borba é doutora 
de Fundamentos da Educa-

ção, pela Universidade Fede-
ral do Rio Grande do Norte. 
Veio ao Paraná, pela primei-
ra vez, em 14 de dezembro 
de 1997. Pela Federação Es-
pírita do Paraná, lançou os 
livros: ‘Reflexões pedagógi-
cas à luz do Evangelho’, ‘Co-
tidiano em reflexões espíri-
tas’ e ‘O poder das palavras’. 
Articulista em jornais e re-
vistas espíritas. Palestran-
te. Coordenadora adjunta de 
Infância da Evangelização 
Infantojuvenil da Federação 
Espírita Brasileira.

Jorge Godinho Barreto 

Nery nasceu em Alagoinhas 
(Bahia). Expositor espírita 
desde 1983, divulgando o 
Espiritismo em diversos pa-
íses. Membro do Conselho 
Superior e Presidente da Fe-
deração Espírita Brasileira 
(FEB). Reforça seu currículo 
a larga experiência adminis-
trativa na Força Aérea Brasi-
leira, em que percorreu to-
dos os postos em quarenta 
e oito anos de serviço pres-
tado ao Brasil. Presidente da 
Federação Espírita Brasilei-
ra, eleito em 2015, veio ao 
Paraná pela primeira vez em 
14 de março de 2017.

Alessandro Viana Viei-
ra de Paula é juiz de Direito. 
Dirigente do Centro Espírita 
Allan Kardec, de Itapetinin-
ga (SP). Membro da Asso-
ciação Brasileira dos Magis-
trados Espíritas. Articulista 
de revistas e jornais espíri-
tas. Autor dos livros ‘Jesus, 
o celeste amigo’, ‘Simples e 
complexos’, ‘Enigmas e so-
luções’, ‘Um tesouro inesti-
mável’ ‒ em três volumes e 
em co-autoria com Cristiane 
Lenzi Beira, ‘Viver no mun-
do ‒ Reflexões espíritas so-
bre temas da atualidade’. 
Veio ao Paraná pela primei-
ra vez em 30 de setembro 
de 2012.

FEP realiza Conferência Estadual Espírita, de 11 a 13 
de março, de forma virtual

DIVULGAÇÃO

Divaldo Franco é o maior orador espírita da atualidade e será um 
dos palestrantes da Conferência

Em Ação Civil, MP pede cancelamento 
de shows da Expobel 2022

Registros mostram 
milhares de pessoas 
na área de shows; MP 
cobra distanciamento 
e uso de máscaras

GELSON CORAZZA/PMFB



Bom dia para iniciar negócios relacio-
nados com a indústria, e proprieda-
des. Contudo, não deixe de olhar e ze-
lar pelo bem de seus familiares e não 
fuja as suas responsabilidades e pro-
blemas. Você poderá estar pensando 
em uma viagem a muito planejada.

Tome muito cuidado para que seu 
crédito e moral permaneçam ele-
vados. Contudo, o fl uxo denota su-
cesso em investigações, pesquisas 
e na medicina. Neutro no amor e 
viagens.

Faça tudo com originalidade e con-
seguirá infl uenciar pessoas impor-
tantes para seu progresso. Muito 
bom fl uxo para obter sua indepen-
dência fi nanceira e a liberdade de es-
pírito. Concentre-se mais nos seus afa-
zeres, aproveitando a sua vitalidade 
física atual.

Dia dos mais benéfi cos para tratar 
com o sexo oposto, padres, pas-
tores, políticos e militares. Poderá 
também se for livre de compromis-
sos, iniciar um romance. Não com-
plique as suas decisões de última 
hora, levando tudo a um nível pu-
ramente emocional.

Dia negativo para os negócios, para 
tratar de assuntos jurídicos e mu-
danças, de um modo geral. Neu-
tro para os casos sentimentais e um 
tanto quanto ruim para viajar. Cui-
de da saúde e previna-se contra aci-
dentes. Você entra agora numa fase 
mais refl exiva.

Terá um feliz resultado em novas 
associações. Um pouco de desar-
monia em sua vida conjugal, mas 
com compreensão, tudo acabará 
bem. Algum mal estar proveniente 
de fonte inusitada. Procure ser fi r-
me e assuma uma posição bem cla-
ra diante das difi culdades.

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Saiba tirar proveito das situações 
que se apresentarem. Hoje, seu ob-
jetivo principal será fortalecer os la-
ços sociais que completam sua au-
toexpressão. É hora de começar a 
resolver uma questão pendente.

Não é conveniente aventurar-se em 
novos negócios. Cuidado com o ex-
cesso de gastos. Mantenha-se em 
suas atividades rotineiras e muitos 
benefícios você receberá em breve. 
Existe a possibilidade de você se in-
quietar de modo exagerado.

Muito bom dia para mudar de resi-
dência ou ocupação. As coisas novas 
que inventar será coroada de êxito e 
suas ambições, sonhos e desejos se-
rão bem sucedidos. Ótimo para as 
amizades. Você pode estar se preo-
cupando muito com a saúde.

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Muita atividade física e mental 
você empregará neste momen-
to. Mas no fi nal sairá vencedor. Os 
meios de comunicações, transpor-
tes estão favorecidos. Contudo, 
evite desavenças na vida familiar e 
amorosa. Você estará se sentindo 
mais livre e independente.

Cuidado neste dia, para não per-
der a confi ança nas pessoas. Lu-
cros através do conjugue ou as-
sociações estão previstos e o 
trabalho renderá o necessário 
para deixá-lo feliz. No amor, deixe 
que as coisas fl uam normalmente.

Indecisão para tomar atitudes. 
Pensamentos pessimistas, sem 
razão de ser. Procure animar-se. 
Conte com a compreensão da 
pessoa amada. Nervosismo exa-
gerado. Cuide-se. Extrema difi cul-
dade no seu relacionamento com 
as coisas do cotidiano.

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPO

WWW.SIMEPAR.BR

PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

30°/20°

31°/20°

29°/20°

29°/17°

30°

20°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192NOVA

PROBABILIDADE DE CHUVA 60% | 10mm

RADICCI iotti

NOVELAS

Além da Ilusão
Davi altera o cartaz com sua 

foto. Violeta e Leônidas repreen-
dem Heloísa por causa um novo 
surto em Matias. Augusta se pre-
ocupa com Davi. Davi teme vol-
tar para fazenda. Arminda con-
traria Julinha e vai ao encontro 
de Marcos. Olívia afirma que con-
seguirá o emprego de Felicidade 
de volta. Arminda provoca um 
acidente e Marcos fica desacor-
dado. Olívia organiza uma para-
lisação com os funcionários, e Jo-
aquim fica enfurecido.

Um Lugar ao Sol
Helena e Paco discutem. Ga-

briela briga com Ilana porque a pro-
dutora não assume o namoro. Chris-
tian/Renato se prontifica a levar 
adiante a investigação sobre o sis-
tema de desvio de dinheiro da Re-
dentor organizado por Túlio e Ruth. 
Stephany descobre a falsa identida-
de de Christian/Renato ao encontrar 
no celular de Joy uma gravação em 
que a moça fala tudo sobre a rela-
ção de Ravi com o amigo. Christian/
Renato seduz Stephany para garan-
tir o segredo sobre sua verdadeira 
identidade.

Quanto Mais Vida, Melhor!
Neném/Paula é apoiado pela famí-

lia, e Chicão vai embora. Paula/Neném 
não aceita a proposta de Carmem. Teca 
fica irritada quando Trombada recla-
ma do que aconteceu com Neném. Le-
ona propõe uma aliança a Paula/Neném. 
Guilherme/Flávia ouve Flávia/Guilherme 
elogiando Rose e se entristece. Neném/
Paula consegue o vídeo da despedida 
de solteiro com Trombada. Celina afir-
ma que não deixará seu filho se envol-
ver com uma dançarina. Edson provoca 
uma briga entre Osvaldo e Nedda. Pra-
do e Nunes perguntam por Conrado na 
Pulp Fiction. Paula/Neném vê no vídeo 
Cora colocando alguma coisa na bebi-
da de Jonas.

VERÃO
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Solução
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

FACI
AFAZERES

VIAENADE
XADVNT
AGRONOMO

IDEMAI
ENICONE

OPERATORIO
DOTEGIS
EIMPETO

OSMAREMES
TRAIRRS

CREDIARIO
ESSASÃOS

Flúor
(símbolo)

Linha de
segurança

para a
travessia

"O (?) e 
a Rosa",
cantiga 
de roda

Desobri-
gado de
pagar

impostos

(?) e Enem:
métodos de
avaliação
do ensino

Grande
pedaço (de
alimento)

Cada pasta
de um

governo

O primeiro
do currí-
culo é o
nome

O local
de nasci-

mento

Pós-(?):
período

após uma
cirurgia

Como eram
chamados
os bens 

da esposa

Estrutu-
ras que

formam o
esqueleto

(?) coisa:
isso

(?) e
salvos:
ilesos 

Sílaba de
"legista"
Frutos da
pereira

Igualmente

Agir como
o infiel 

Sistema de 
venda a prazo

A quinta
letra

(?) Prado,
ator

Ocupa-
ções;

trabalhos

Braço,
em inglês

Marido
da filha

O sabor 
do limão
Fábio As-

sunção, ator

Movimento
súbito

Movimentos
marinhos

Atalho
(Inform.)
Ousada;
atrevida

MM
2, em

algarismos
romanos

Rodrigo 
Santoro, ator

Anuro de
brejos

Cópia
oficial de

documento
O enge-

nheiro que
trabalha 

em fazendas

Hiato 
de "teor"

3/arm. 5/enade. 6/ímpeto — isento. 9/crediário.



Padre Judinei Vanzeto

Artigo
Cartaz e carta dos bispos aos educadores, gestores e às famílias

foto do diA Artigo
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As mudanças do clima têm provoca-
do longos períodos de estiagem em contra-
partida com momentos de fortes chuvas. 
Os extremos vêm exigindo cada vez mais 
uma melhor gestão dos recursos hídricos 
brasileiros. Apesar de contar com mais de 
10% da água doce de todo o mundo, o Bra-
sil precisa avançar na gestão dos recursos 
hídricos, já que esse volume está concen-
trado em 80% na bacia do Rio Amazonas, 
região com menos de 10% da população.

O Novo Marco Legal do Saneamento 
é um importante instrumento para que os 
municípios se preparem adequadamente 
para os desafios que têm pela frente, prin-
cipalmente diante das possibilidades de 
estiagem nas regiões metropolitanas bra-
sileiras. Um dos avanços da nova legisla-
ção é a possibilidade de uma nova estrutu-
ração da política de saneamento baseada 
na gestão associada, permitindo o agrupa-
mento de entes federativos, por meio de 
consórcios públicos ou convênio de coo-
peração, para a busca de soluções comuns 
aos participantes. O incentivo aos agrupa-
mentos municipais abre as portas para a 
prestação integrada de obras e serviços 
de saneamento básico.

O novo modelo potencializa as ope-
rações regionalizadas por meio da união 
das cidades de uma mesma região, ba-
cia hidrográfica ou região administrati-
va. Assim, municípios menores podem 
usufruir de serviços de ponta similares 
aos das grandes cidades, que dispõem de 
melhores condições financeiras e maio-
res atrativos para a iniciativa privada, em 
um sistema de subsídio cruzado.

Esses agrupamentos podem, por 
exemplo, contar com empreendimentos 
para a troca de tubulações antigas, que 
em parte significativa das cidades brasilei-
ras já ultrapassam meio século de uso. As 
perdas de água são um dos problemas co-
muns desses antigos sistemas, e os muni-
cípios não poderão se furtar de resolvê-lo 
para alcançar uma boa gestão dos recur-
sos hídricos. Na média brasileira, as per-
das alcançam quase 40% da água tratada. 
Isso representa jogar dinheiro fora e está 
na contramão da eficiência esperada por 
essa nova fase do saneamento brasileiro.

O planejamento é outro pilar para 
garantir o atendimento das metas de 
100% de abastecimento de água trata-
da e 90% no esgotamento sanitário até 
2033. Sem planos de pequeno, médio e 
curto prazo, pouco avançaremos. A redu-
ção das perdas de água é um dos assun-
tos prioritários para os municípios com 
o novo marco legal. O uso de novas téc-
nicas deve ampliar as opções de troca de 
tubulações e reduzir significativamente o 
desperdício de recursos hídricos nos mu-
nicípios, com preços competitivos.

Ricardo Lazzari Mendes - Presidente 
da Apecs (Associação Paulista de 
Empresas de Consultoria e Serviços 
em Saneamento e Meio Ambiente), 
engenheiro pela Escola de Engenharia 
de São Carlos da USP e doutor em 
engenharia hidráulica e sanitária pela 
Escola Politécnica da USP

Eficiência ajuda a reduzir 
as perdas de água

No cartaz da Campanha da 
Fraternidade 2022, promovi-
da pela Igreja Católica durante 
o período da Quaresma, apare-
ce, diante da mulher, surpreen-
dida em flagrante adultério, e 
que está prestes a ser apedre-
jada, Cristo, o Divino Mestre e 
Educador. Nisso, Cristo apresen-
ta um novo ensinamento que se 
revela como um verdadeiro ato 
de esperança ao ser humano. Je-
sus Cristo educa de maneira pe-
dagógica e integral a partir de 
uma ação repleta de sabedoria 
e amor. Interessante que este 
é o único momento em que o 
Evangelho mostra Jesus escre-
vendo. Não se sabe o que Ele 
escreveu. Sob a luz da espiritu-
alidade quaresmal, o autor do 
cartaz apresenta uma releitura 
da cena com uma possível es-
crita sobre o chão: AMOR E SA-
BEDORIA palavras retiradas do 
lema: “Fala com sabedoria, ensi-
na com amor” (Pr 31, 26).

As pedras espalhadas pelo 
chão sintetizam parte do desfe-
cho daquilo que é ensinado por 
Jesus. “Vai e não peques mais”. 
Palavras estas que inaugura 
um novo estilo de vida marca-
do pela conversão. O cartaz di-
reciona o interlocutor ao Mestre 

Jesus, o centro da fé. Converti-
dos pela Palavra e comprometi-
dos com a vida, dom e compro-
misso, o olhar se dirige a Jesus 
que é mostrado em perfil, em pé 
e com disposição corporal curva 
em direção a mulher posta a ju-
ízo. A cabeça de Jesus, emoldu-
rada por um círculo, auréola, é o 
eixo do cartaz, lugar onde parte 
a inteligência, a sabedoria e por 
consequência, a “Palavra de vida 
eterna” (Jo 6,68).

A disposição da mulher, 
também curvada no cartaz, se 
coloca a ouvir, aprender e a per-
correr uma nova vida que bro-
ta da Cruz. Sua cabeça é apare-
lhada com os pés da Santa Cruz, 
esta que aparenta suave como 
marca d’água ao fundo do car-
taz. Duas cores predominam no 
Cartaz, verde e Laranja. A cor 
verde a lembrar o que é vivo e 
a cor laranja a instigar a fideli-
dade criativa, própria do segui-
mento. Estas duas cores darão 
a qualidade visual de todo ma-
terial da CF, a fim de induzir a 
lembrança ao tema e ao lema 
escolhidos para o ano de 2022. 
Tanto a mulher, quanto Jesus 
tem-se na área peitoral, o re-
pouso da mão, gesto que reflete 
a interação pedagógica de quem 

ensinou e de quem aprendeu.
Sobre o peitoral de Jesus, 

um pequeno coração em cor 
vermelha, este, a comprimir o 
gesto misericordioso e educa-
dor refletido nesta arte. Inspi-
rados por Ele, todos são convo-
cados a pensar a integralidade 
da educação. Ela perpassa to-
dos os aspectos da vida huma-
na. “Com Cristo, aprendamos 
a falar com sabedoria e ensi-
nar com o amor. Eis o tempo de 
conversão e compromisso!”.

Além do Texto-base da Cam-
panha da Fraternidade com o 
tema: Fraternidade e Educação, 
os bispos escreveram uma car-
ta aos educadores, gestores e às 
famílias brasileiras (disponível 
no site da CNBB). O Texto-base é 
fundamental, mas não é um tex-
to que chega às famílias como 
um texto integral. Nós pensa-
mos que seria oportuno que um 
grupo de bispos pudesse escre-
ver uma carta aos educadores e 
às famílias, de modo que possa 
ser amplamente divulgada. Não 
precisa ser um documento, mas 
uma carta aprovada pelo Conse-
lho Permanente. A sugestão tem 
como pano de fundo a palavra 
do episcopado para a Quaresma 
de 2022 sobre a importância da 

educação.
Diante do cenário da edu-

cação brasileira, faz-se necessá-
rio pensar sobre o papel da fa-
mília como base educacional. A 
família tem um papel importan-
te na educação. A família não 
pode ser substituída pela esco-
la. Tanto a família como a esco-
la cada uma tem seu papel cla-
ro e espaço definido e precisam 
andar juntas pela educação. Po-
rém, o que se vê é a terceiriza-
ção da educação. A família pas-
sando para a escola o papel de 
educar.

Também é muito importan-
te chamar a atenção para a edu-
cação existente que é uma edu-
cação bastante técnica, pouca 
humanizada e uma educação ca-
rente de valores perenes. A edu-
cação está carente de valores 
humanitários e éticos que favo-
reçam os valores cristãos.

Jornalista, diretor 
administrativo da Rádio Vicente 
Pallotti, gestor da Unilasalle/
Fapas Polo Coronel Vivida e 
pároco da Paróquia São Roque 
de Coronel Vivida-PR

A beleza natural 
do amanhecer 
no alagado em 
Mangueirinha.

@baumgartner_fotografia/belezas de mangueirinha
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Furto qualificado
Uma moradora do bairro San-

ta Luzia, em São João, acionou a 
Polícia Militar segunda-feira ao 
constatar arrombamento da jane-
la dos fundos da sua residência. Ela 
relatou a equipe policial que os la-
drões levaram um televisor e con-
sumiram alguns alimentos que es-
tavam na geladeira. Os policiais 
realizaram buscas, mas não conse-
guiram localizar os ladrões.

Menores com droga
Durante patrulhamento se-

gunda-feira à noite, em Dois Vizi-
nhos, próximo ao Lago da Paz, a 
equipe da Rotam avistou três me-
nores sentados num banco em lo-
cal escuro. Eles foram revistados e 
não tinham nada de ilícito, mas os 
policiais encontraram no terreno, 
próximo dos abordados, 11 gramas 
de maconha. Um dos menores as-
sumiu a propriedade da droga e os 
envolvidos foram entregues na De-
legacia da Polícia Civil para as devi-
das providências.

Homem é preso
A Polícia Militar tendo conhe-

cimento de que um masculino es-
tava com mandado de prisão em 
aberto, localizou o suspeito, se-
gunda-feira, na avenida Tupi, bair-
ro Bortot, em Pato Branco. Ele foi 
abordado após entrar em um co-
mércio e foi confirmado que havia 
um mandado de prisão contra o 
masculino, que foi entregue no De-
partamento Penitenciário (Depen), 
estando à disposição da Justiça. 

Operação contra 
o tráfico

A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) deflagrou uma operação 
contra o tráfico de drogas em Pon-
tal do Paraná, no Litoral do Esta-
do, na terça-feira (8).   Durante a 
ação, a PCPR cumpriu mandados 
de busca e apreendeu sete celula-
res, chip de monitoramento e ta-
blet. Os objetos irão auxiliar no an-
damento das investigações. Um 
homem foi encaminhado para a 
delegacia por portar drogas para 
consumo. Além disso, três esta-
belecimentos de reciclagem fo-
ram interditados por estarem ir-
regulares sem documentação.

recuperação  de veículo
A Polícia Militar tomou conhecimento, segunda-feira (7), que um 

Gol, com registro de furto/roubo, estaria no bairro Gramado, em Honó-
rio Serpa. Chegando ao local, os policiais localizaram o veículo em fren-
te a uma residência, onde um rapaz, de 18 anos, assumiu a proprieda-
de do Gol.

O jovem relatou a equipe policial que adquiriu o automóvel através 
de um anúncio na Internet de um morador de Saudade do Iguaçu, mas 
não recorda o nome nem o endereço dele. Ele disse que deu R$ 8.000,00 
de entrada e assumiu o financiamento através de boleto e não tinha co-
nhecimento das condições em que o veículo se encontrava.

O rapaz foi encaminhado para prestar esclarecimentos na Delegacia 
da Polícia de Coronel Vivida. Ele deverá responder por receptação. (AB)

A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) reestruturou a Delegacia de 
Quedas do Iguaçu. As reformas, ini-
ciadas em fevereiro de 2021, fazem 
parte de uma força-tarefa que visa 
resolver um problema histórico de 
criminalidade no município, trazen-
do mais segurança à população.

A estrutura da unidade passou 

por reformas, incluindo troca de 
piso e mobílias, pintura e revitali-
zação das salas, cozinha e banhei-
ros. Além disso, os equipamentos 
foram substituídos por novos.

A delegada da PCPR Anna Ka-
ryne Turbay Palodetto conta que 
a força-tarefa visou trazer diver-
sas benfeitorias. “A força-tarefa se 

concentrou na melhoria, tanto da 
parte para atendimento da popu-
lação, quanto para os próprios po-
liciais que usam”, afirmou.

A delegada ainda conta que, 
além da reforma interna e exter-
na, houve a construção de depó-
sito para drogas e armas. Com as 
melhorias no local de trabalho, o 
serviço dos policiais civis foi rees-
truturado, trazendo excelentes re-
sultados. A cidade ficou mais de 
três meses sem nenhum homicídio. 
“Para nós isso é algo bastante po-
sitivo devido ao histórico”,     disse.

As obras tiveram apoio do 
grupo empresarial de Quedas do 

Iguaçu. Rodrigo Guzzo, um dos 
empresários da cidade e ex-pre-
sidente da Associação Comercial, 
diz que os resultados da força-ta-
refa são visíveis. “A força-tarefa re-
forçou a segurança pública de ma-
neira diferenciada no município, 
diminuindo crimes e a circulação 
de drogas”, destacou.

O objetivo da revitalização é 
melhorar a prestação de serviços 
à população, com um ambiente 
mais adequado e moderno. E tam-
bém, proporcionar um local e uma 
condição de trabalho apropriado 
para os policiais civis. (Assessoria 
PCPR)

PCPr realiza reestruturação na Delegacia de Quedas

Um rapaz, de 21 anos, acu-
sado de ter matado uma mulher, 
de 21 anos, além de ferir o pai 
e a mãe dela facadas, foi indicia-
do pela Polícia Civil de Francisco 
Beltrão. Ele também tentou con-
tra a vida de uma mulher, 29 anos, 
com quem teve um relacionamen-
to. O crime ocorreu na madrugada 
do último domingo, no bairro Vila 
Nova, em Francisco Beltrão.

Em entrevista ao Portal PP-

news, a delegada Taís Mello, que 
está presidindo o inquérito Po-
licial, informou que o rapaz foi 
indiciado por homicídio qualifi-
cado, tentativa de duplo homi-
cídio e tentativa de feminicídio. 
Ele confessou o  crime   durante o   
interrogatório. 

 De acordo com a delegada, a 
vítima, que informou que a família 
toda tinha sido esfaqueada, disse 
que teve um relacionamento afe-

tivo com o possível autor por cer-
ca de oito meses e se encerrou 
há dois meses, mas ele não acei-
tava. No sábado, se encontraram 
na igreja e depois ele foi na casa 
procurar ela duas vezes, que não 
conversou com o rapaz na segun-
da vez. Posteriormente, ele retor-
nou armado com uma faca já com 
a intenção de matar ela e quem ti-
vesse na frente do caminho dele.  
O rapaz arrombou a porta da resi-

dência e encontrou a irmã dela e 
passou a golpeá-la com uma faca, 
bem como pai e a mãe, que tenta-
vam socorrer a vítima. O pai con-
seguiu tirar a faca dele, quando o 
rapaz pegou a quarta vítima pelo 
pescoço e saiu a arrastando por 
algumas ruas. Ele tinha uma cor-
da no bolso e possivelmente usa-
ria para sufocá-la, mas a ação foi 
interrompida pela Polícia Militar. 
(AB)

Policiais militares femininas 
reuniram-se na manhã de terça-
-feira (8) para comemorar o Dia In-
ternacional da Mulher, na sede do 
3º Batalhão de Polícia Militar (3º 
BPM) de Pato Branco.

A confraternização ocorreu no 
rancho da unidade, onde as poli-
ciais foram homenageadas com 
a presença do comandante e dos 
colegas de trabalho. Em sua fala, 
o tenente-coronel Heraldo lem-
brou: “Gostaríamos de destacar a 
importância da mulher especial-
mente em nossa atividade policial, 
presença essencial para o melhor 
atendimento prestado à popula-
ção. Quero parabenizar a todas 
pelo seu dia e agradecer pelo tra-
balho desempenhado em nossa 
corporação”.

No evento foi realizada a pre-
miação às Policiais Militares Des-
taque do Ano de 2021 pelos 
relevantes serviços prestados, me-
diante critérios como dedicação, 
empenho e responsabilidade no 
desempenho da função. Após pré-

via indicação de seus respectivos 
comandantes das Companhias, o 
comando do 3º BPM selecionou as 
policiais soldado Lucimara Rocha 
da Silva, pertencente a 2ª Cia., a 
soldado Keila Maria Mafioletti Gol-
dacker, da 3ª Cia. e a soldado Ana 
Carla Balbinotti, da 1ª Cia para re-
presentar as demais policiais mili-

tares da unidade.
Em seguida, o Pastor Juliano, 

da Igreja Universal de Pato Branco, 
trouxe uma mensagem bíblica aos 
presentes enfatizando a importân-
cia da mulher no contexto das pro-
fissões e de sua contribuição no 
decorrer dos tempos. Na sequên-
cia foi servido um café da manhã 

especial preparado pela equipe da 
igreja para marcar a data, e tam-
bém entregue um mimo às poli-
ciais militares.E para encerrar o 
encontro, foi realizado o sorteio de 
dois almoços da AVM/AMESP de 
Pato Branco, e de um procedimen-
to estético da Clínica Bonnavie, da 
mesma cidade. (Assessoria)

Indiciado rapaz acusado de matar mulher em Beltrão

Policiais femininas comemoram Dia 
Internacional da Mulher no 3º BPM

Divulgação

Além da 
homenagem, 
foram 
premiadas 
as policiais 
destaque 
de 2021
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Na tarde desta terça-
-feira, no CT Luiz Carvalho, 
o Grêmio finalizou seus pre-
parativos para o clássico 
Gre-Nal desta quarta-feira, 
às 21h, no Beira-Rio, válido 
pela 9ª rodada da primeira 
fase do Campeonato Gaú-
cho, após a partida ter sido 
remarcada devido o ata-
que sofrido pela delegação 
gremista por torcedores         
colorados.

Com os portões fecha-
dos à imprensa durante toda 
a movimentação, o técnico 
Roger Machado aproveitou 
a privacidade para trabalhar 
a equipe que vai a campo. O 
único desfalque confirmado 
é do atacante Diego Souza, 
que saiu mais cedo de cam-
po na partida contra o Novo 
Hamburgo, sábado passa-
do. Segundo nota divulgada 
pelo Departamento Médi-
co, o atleta apresentou lesão 
grau um no músculo pos-
terior da coxa direita. Ele 

já iniciou tratamento de fi-
sioterapia e será reavaliado 
diariamente.

No Inter, conforme in-
formações da Zero Hora, o 
técnico Alexander Medina 
deve recuar Edenilson. A es-
calação do camisa 8 é uma 
certeza, mas existe a pos-
sibilidade de Medina optar 

por um novo posicionamen-
to do jogador. Nas últimas 
partidas, o uruguaio esca-
lou Edenilson em uma fun-
ção mais adiantada, na linha 
de três atrás do  atacan-
te. O meio-campista jogou 
ora aberto pelo direito, ora 
centralizado.  “O Edenilson 
pode se adaptar a várias po-

sições. No nosso sistema, jo-
gou por dentro e também jo-
gou por fora. É um jogador 
versátil, que se associa bem 
e tem finalização”, destacou 
o técnico após a vitória por 
1 a 0 sobre o Aimoré.

Nikão deve reforçar o 
São Paulo no clássico

O Tricolor deu sequência aos ajustes para receber o 
Palmeiras nesta quinta-feira (10), às 20h30, no Morumbi, 
em duelo atrasado da quarta rodada do Campeonato Pau-
lista. No CT da Barra Funda, os trabalhos do dia começa-
ram com uma intensa atividade em espaço reduzido, com 
três traves espalhadas pelo campo e duas equipes se en-
frentando com revezamento de atletas.

Na sequência, o técnico Rogério Ceni separou três ti-
mes. Enquanto dois se enfrentavam em uma atividade tá-
tica, o outro aguardava. Nikão, após cumprir protocolo de 
isolamento pela Covid-19, trabalhou com os companhei-
ros. Jandrei segue cumprindo seu período de afastamen-
to, enquanto Igor Vinícius continua com a fisioterapia em 
recuperação de lesão.

Nesta quarta-feira (9), o São Paulo concluirá a pre-
paração para o primeiro Choque-Rei da temporada. Com 
17 pontos em nove jogos, o Tricolor lidera o Grupo B. 
(Assessoria) 

A equipe juvenil do Pato Tênis disputou, de 3 a 6 de 
março, em Curitiba, uma etapa do Campeonato Paranaen-
se de Tênis de Campo. Cinco atletas participaram das dis-
putas com jovens do Paraná nas categorias 8 a 18 anos. 
A destaque foi Ana Belusso, vice-campeã na categoria 18 
anos feminino.

A presidente do Pato Tênis, Dayane Cirino, informou 
que ao todo participaram da competição 175 atletas, pois 
trata-se de uma etapa 1000 em que a pontuação é a mais 
alta do circuito. Além de Ana, a atleta Talessa e o atle-
ta Nicolas Shimosaka foram semifinalistas em suas cate-
gorias. Agora os atletas do Pato Tênis se preparam para 
mais uma etapa do Paranaense, que acontecerá na cidade 
de Foz do Iguaçu, no final do mês.

Dayane afirmou que o Pato Tênis tem como objetivo 
incentivar a participação de atletas juvenis em torneios 
oficiais do Paraná e também a nível brasileiro. Além dis-
so, tem o projeto social “Tênis para a Vida”, onde crianças 
em vulnerabilidade social têm acesso à modalidade de tê-
nis de campo. (AB) 

Adenir Brocco
ade@diariodosudoeste.com.br

A Federação Parana-
ense de Futebol de Salão 
(FPFS) divulgou a tabela do 
Campeonato Paranaense da 
Série Ouro. O Pato Futsal 
vai estrear sábado (12), às 
20h, contra o Foz Cataratas, 
no Ginásio Costa Cavalcanti, 
em Foz do Iguaçu.

Já os Clássicos das Pe-
nas estão marcados para 
8ª e 21ª rodada. A primei-
ra partida será em Francisco 
Beltrão, em 19 de abril, en-
quanto que a partida de vol-
ta será em 7 de setembro, 
no Dolivar Lavarda. O Pato 
Futsal também terá confron-
tos com outras equipes da 

região. No dia 19 de março 
recebe a Acel Chopinzinho 
e no dia 23 o Galo Futsal, 
de Dois Vizinhos. O jogo 
contra AAEMA/Mariópolis 
será no dia 5 de abril e no 
dia 8 do mesmo mês joga 
fora de casa, diante do Am-
pére Futsal. Já no dia 8 de 
junho vai enfrentar a equi-
pe de Palmas.

O Pato Futsal realizou 
durante a pré-temporada 
dois amistosos contra o Cas-
cavel, quando venceu fora 
de casa, por 4 a 3, mas per-
deu no Dolivar Lavarda, por 
4 a 2. Os amistosos servi-
ram para o técnico Sérgio 
Lacerda avaliar jogadores 
e começar a definir a equi-
pe para o jogo diante do Foz 

Cataratas.
Com relação a prepa-

ração para a estreia no Es-
tadual, o técnico Sérgio La-
cerda disse que na semana 
que antecede o jogo contra 
o Foz Cataratas nos primei-
ros dois dias fizeram traba-
lho que acontece nos jogos 
normalmente, como transi-
ção. Nesta quarta-feira (9) 
devem direcionar os trei-
nos com o objetivo de criar 
dificuldades para o adver-
sário e também desenvol-
ver aquilo que acreditam 
estar um pouco longe do 
que necessitam para che-
gar no Campeonato Para-
naense e na Liga. “Estamos 
num estágio bom físico, 
mas não no ritmo de jogo 

ideal, pois fizemos dois 
amistosos, mas são coisas 
que a gente sabe que as ou-
tras equipes também estão 
passando, o próprio Foz”, 
afirma Lacerda.

O treinador também co-
mentou o fato de que “algu-
mas equipes não trocaram 
tanto os grupos, a nossa tro-
cou bastante, mas são coi-
sas que a gente vai ter que 
conviver e conseguir dar um 
algo a mais cada um para 
superar essas adversida-
des. A gente espera um jogo 
equilibrado e difícil, mas va-
mos procurar fazer um bom 
jogo para que a gente consi-
ga manter uma boa atuação 
e um bom placar em Foz”, 
completou.

Pato Futsal vai estrear contra 
o Foz no Estadual

Atleta do Pato Tênis é 
vice-campeã paranaense

Ana Belusso, vice-campeã na categoria 18 anos feminino 

DIVULGAÇÃO

Após confusão, hoje tem Gre-Nal pelo Gauchão

O técnico Roger Machado não pode contar com o 
atacante Diego Souza 

LUCAS UEBEL

MAURICIO MOREIRA/PATO FUTSAL 

O Pato Futsal fez dois 
amistosos e segue a 
preparação para encarar o Foz
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Tidos como ‘azarões’ na 
primeira fase da Copa do 
Brasil, Azuriz e Mirassol se 
enfrentam nesta quarta-fei-
ra (9), no Estádio Os Pionei-
ros, em Pato Branco.

Enquanto no confron-
to entre os paulistas e o 
Grêmio, foram cinco gols, 
̶ três do Mirassol e dois 
dos gaúchos ̶, a vitória da 
equipe de Pato Branco dian-
te do Botafogo (SP), teve 
placar simples de 1 a 0, po-
rém, sem menos emoção.

Se o Mirassol desban-
cou o ‘Grêmio copeiro’, o 
Azuriz, viu seu zagueiro Sa-
lazar subir mais alto que a 
defesa adversária, para nos 
últimos minutos de partida 
garantir a continuidade na 
Copa do Brasil.

Confronto
Para a partida desta 

quarta, o técnico, Fabiano 
Daitx do Azuriz não vai con-
tar com lateral Fábio, que 
foi expulso diante do Bota-
fogo (SP).

“Sabemos o quanto [o 
jogo] significa”, afirmou Dai-
tx nessa terça-feira (8) após 

comandar o último treina-
mento da equipe antes da 
concentração.

Como o Azuriz garan-
tiu vaga antes do Mirassol, 
o trabalho da equipe técnica 
foi de observar tanto o Grê-
mio como o Mirassol, o que 
leva Daitx descrever o ad-
versário como “duríssimo.”

Confiante em sua equi-
pe, nas condições de classi-
ficação e no trabalho desen-
volvido nos últimos dias, o 
treinador do Azuriz afirma 
que “temos muitas informa-
ções, temos como trabalhar 
bem o jogo, e acredito mui-
to. Sabemos de toda a difi-
culdade que vamos ter, um 
time que vem de uma ideia 
de mais de ano jogando 
junto, tem uma base boa, 
forte, consistente, com vá-
rias opções.”

Para o meia do Azuriz, 
Fabricio Oya, pela relevân-
cia do confronto da Copa 
do Brasil, a semana de tra-
balho foi curta, tudo por-
que o time fez sua última 
participação do Campeo-
nato Paranaense de 2022, 
diante do Operário de Pon-
ta Grossa no domingo (6). 
“Mas, o elenco já vem tra-
balhando há um tempo, o 

Fabiano [Daitx], vem mo-
delando o time, estamos 
nos encontrando cada vez 
mais”, afirma Oya descre-
vendo a segunda partida 
do time em uma competi-
ção nacional, como a mais 
importante da história do 
clube.

O meia também comen-
tou a importância do gol de 

Salazar nos instantes finais, 
como fonte de motivação 
para o elenco. “Foi mere-
cido, batalhamos, jogamos 
bem, sem desrespeitar o 
Botafogo que é um gran-
de time, e o gol veio para 
coroar o trabalho e trazer 
a alegria para todo mun-
do, porque nós estávamos  
merecendo.”

Já pelo lado do Miras-
sol, o técnico Ivan Baitello 
não vai poder contar com 
o meia Camilo, que marcou 
o primeiro gol no confron-
to com o Grêmio, mas que 
foi expulso após uma entra-
da forte no segundo tempo. 
Outro que não joga é o ata-
cante Negueba, que se re-
cupera de uma lesão.

Regulamento 
Diferentemente da primeira 
fase da Copa do Brasil, onde 
uma equipe é beneficiada 
pelo empate, na segunda 
fase a decisão de quem 
avança para o próximo 
confronto em caso de 
placar igualado no tempo 
regulamentar, é na decisão 
por pênaltis.

Com apoio da torcida, Azuriz encara o Mirassol

Liberação da CBF
Desde a amanhã da segunda-fei-

ra (7), o Engenheiro Civil Osmar Del-
boni Junior, credenciado pela Federa-
ção Cearense de Futebol, está em Pato 
Branco, representando a Confedera-
ção Brasileira de Futebol (CBF), para 
vistoria das arquibancadas móveis do 
Estádio Os Pioneiros.
Na terça-feira (8), o engenheiro 

afirmou que o trabalho se concentrou 
nos  “últimos retoques na segurança” 
das arquibancadas instaladas no está-
dio de Pato Branco.
De acordo com Delboni Junior o 

trabalho que foi feito durante essa ter-
ça-feira foi de estaiamento, fechamen-
to da parte inferior das arquibancadas 
e conferência da estrutura. “Queremos 

que o torcedor venha para o estádio, 
participe do jogo e tenha segurança 
na sua arquibancada.”
O engenheiro também confirmou 

que as arquibancadas que foram insta-
ladas pelo Município, foram liberadas 
para o jogo com o Mirassol nesta quar-
ta-feira (9).
Mesmo com a manifestação do 

engenheiro que representa a CBF na 
fiscalização, o Azuriz, aguarda laudo fi-
nal da entidade máxima do futebol no 
Brasil, para a comercialização dos in-
gressos desta área das arquibancadas, 
para o jogo da Copa do Brasil. Até o fe-
chamento desta edição, a equipe de 
Pato Branco não tinha sido notificada 
pela CBF.

MAURICIO MOREIRA/AZURIZ

Na tarde de ontem, equipe de Pato Branco fez o último treino antes da partida


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08
	09
	10
	11
	12

